

MANIFIESTO DE ADHESIÓN A LA CANDIDATURA:

Cáceres, Capital Europea de la Cultura 2031

Cáceres es cultura.

Cáceres es patrimonio y talento.

Cáceres es diálogo e innovación.

Cáceres es una ciudad Patrimonio de la Humanidad, con un modelo cultural que nace desde y para Europa. Una ciudad con mirada internacional, impregnada por el poso de las tres culturas que convivieron en ella, así como por su íntima relación con Portugal como país hermano y con fuertes lazos históricos y culturales con Hispanoamérica.

Cáceres irradia su potencial desde las piedras de su entorno monumental, hacia todos los rincones que conservan con orgullo su patrimonio material e inmaterial y sus formas de vida. Una ciudad que custodia su legado y lo transforma en conocimiento compartido, cuidado mutuo, intercambio europeo y futuro habitable. Una joya de vanguardia que se da la mano con su entorno más próximo, pero sin perder su visión global.

En Cáceres, la cultura es motor de cohesión social, de innovación, de desarrollo sostenible, de identidad y bienestar. Por ello, la candidatura de Cáceres como Capital Europea de la Cultura en 2031 defiende:

- **Una cultura que conecta territorios**, superando la polarización entre lo rural y lo urbano; que sirva como hilo que engarce y fije población, para afrontar así el reto demográfico al que nos enfrentamos.
- **Una cultura para el bienestar**, que integra la salud mental, la accesibilidad, el envejecimiento activo y la participación de la juventud en la creación y disfrute de las formas culturales.
- **Una cultura verde**, que impulsa el desarrollo sostenible, el turismo responsable y la regeneración patrimonial con criterios ecológicos.
- **Una cultura que escucha**, que nace del diálogo, promueve la paz, valora la diversidad y fortalece los vínculos europeos.

Cáceres pretende liderar en 2031 un proyecto europeísta que parte desde lo esencial: su tejido humano, su capacidad de cooperación y su vocación de escuchar y ser escuchado. Por este motivo, pretende aunar todo el potencial que convive en Extremadura, representando a una Europa que quiere crecer desde sus márgenes, con alma, con raíz y con un ambicioso horizonte que construir.

Por todo ello y con el firme deseo de que Cáceres sea reconocida como Capital Europea de la Cultura 2031, me adhiero a este manifiesto con el compromiso de:

- Reconocer el valor estratégico de la cultura como fuerza transversal para el desarrollo y motor de cambio del territorio.
- Reivindicar un modelo de capitalidad que nazca desde la escucha activa y la creación colectiva.
- Apoyar el impulso de prácticas culturales sostenibles, accesibles y digitalmente innovadoras.
- Promover la colaboración entre generaciones, territorios y sectores para construir un futuro más justo, creativo y resiliente.
- Fomentar la creatividad, la innovación artística, el sustento de las tradiciones y la cooperación intercultural.

Porque **Cáceres – Capital Europea de la Cultura 2031** es un proyecto conjunto, ilusionante y enriquecedor, que mostrará todo el potencial de la ciudad como símbolo de una Europa que camina con mirada abierta y dialogante.

Nombre: _____

Cargo/ entidad: _____

Firma y fecha: _____